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衆議院国家安全保障に関する特別委員会ニュース 

平成 25.11.20 第 185回国会第 16号 

 

11月 20日（水）、第 16回の委員会が開かれました。 

 

１ 特定秘密の保護に関する法律案（内閣提出第９号） 

 行政機関の保有する情報の公開に関する法律等の一部を改正する法律案（枝野幸男君外２名提出、衆法第１号） 

・両案について、小野寺防衛大臣、森国務大臣、加藤内閣官房副長官、岡田内閣府副大臣及び政府参考人に対し質疑を

行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

池 田 道 孝君(自民) 

・国民が強い関心を示す特定秘密保護法案の成立に向けた

森国務大臣の決意を伺いたい。また、同法案に関し、森

国務大臣は、今後どのように国民に対し説明していくの

か見解を伺いたい。 

・同法により情報漏えいに対する罰則を強化することが、

特定秘密の取扱者に含まれる都道府県警察の職員や契約

業者の役職員に対し萎縮効果を与えるとの懸念について、

政府の見解を伺いたい。 

・特定秘密を取り扱う業務を行う部署の職員全員が適性評

価の実施に同意しなかった場合の対応について政府の見

解を伺いたい。 

 

辻   清 人君(自民) 

・特定秘密保護法案は、安全保障会議設置法等の一部を改

正する法律案（第 183回国会、内閣提出第 75号）により

創設される国家安全保障会議の我が国における情報の集

約や分析に寄与するとの認識に対し、政府の見解を伺い

たい。 

・同法案が成立すれば、国会の秘密会に特定秘密が提供さ

れることが想定されるため、国会議員に守秘義務をどう

遵守させるのかが課題になると考えるが、政府の見解を

伺いたい。 

・我が国において秘密を取り扱うことに対する文化を醸成

していくためには教育が重要と考えるが、政府の見解を

伺いたい。 

 

中 山 泰 秀君（自民） 

・特定秘密に指定された文書の内容の「記憶」を第三者に

口外したが、当該文書そのものは外部に漏えいをしてい

ない場合に処罰の対象となり得るか、政府の見解を伺い

たい。 

・特定秘密保護法案と米国の情報自由法（ＦＯＩＡ）の違

いについて政府の見解を伺いたい。 

・特定秘密の指定がなされていなかった情報が後に特定秘

密に指定されたのを知らずに当該情報の記憶をしゃべっ

た場合に処罰される可能性があるのか、政府の見解を伺

いたい。 

 

長 島 昭 久君（民主） 

・特定秘密保護法案における秘密指定の範囲の広さや監視

機能の欠如等について批判がなされているが森国務大臣

の見解を伺いたい。 

・民主党から提出された同法案の対案の内容について森国

務大臣の見解を伺いたい。 

・国会との関係では政府が保有する特定秘密の提供は、国

会が判断する仕組みを導入すべきとの考えについて森国

務大臣の見解を伺いたい。 

 

丸 山 穂 高君（維新） 

・30年を超えて秘密指定する必要のある情報の具体例とそ

れらが現に存在しているのか否かについて政府の説明を

伺いたい。 

・特定秘密の指定や運営状況をチェックするための第三者

機関のメンバーに内閣総理大臣が含まれることの妥当性

について森国務大臣の見解を伺いたい。 

・特定秘密を指定できる行政機関を限定すべきとの考えに

対して政府の見解を伺いたい。 

・特定秘密指定解除後に公文書館で保管される情報の歴史

的価値の判断はどのようになされるのか政府の見解を伺

いたい。 

 

畠 中 光 成君（みんな） 

・本法律案の別表に掲げる事項で、秘密の範囲が際限なく

広まることが懸念される「その他の重要な情報」は削除

すべきであるとの考えについて森国務大臣の見解を伺い
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たい。 

・立法府に政府の情報の運用の在り方を監視するための委

員会を設置するべきとの考え方について森国務大臣の見

解を伺いたい。 

・特定秘密以前の問題として、公務員の情報の取扱いに関

する倫理規定や行動規範の明確化の必要性について森国

務大臣の見解を伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・政府が保有する情報収集衛星は、東日本大震災の際にど

のように活用されたか政府に伺いたい。 

・東日本大震災後に政府が米国の商業衛星を通じて撮影さ

れた画像を東京電力に提供した事実の有無及びその理由

を伺いたい。 

・防衛省が防衛秘密に関係する業務上の契約を行っている

業者の数はいくつか、また本法律案成立後はその全ての

業者に対して適性評価を行うことは可能なのか防衛大臣

の見解を伺いたい。 

 

玉 城 デニー君（生活） 

・サイバー犯罪の現状及び内容等について伺いたい。 

・サイバー犯罪を防止するためのシステム構築、人員養成、

セキュリティー技術等の対策はどのような会議において

議論されているか。 

・現行の省庁間情報共有体制において改善されるべき課題

は何か森国務大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 特別安全保障秘密の適正な管理に関する法律案（渡辺周外２名提出、衆法第 11号） 

  情報適正管理委員会設置法案（渡辺周君外２名提出、衆法第 12号） 

・両案について、提出者後藤祐一君（民主）から提案理由の説明を聴取しました。 

 

３ 特定秘密の保護に関する法律案（内閣提出第９号） 

 行政機関の保有する情報の公開に関する法律等の一部を改正する法律案（枝野幸男君外２名提出、衆法第１号） 

  特別安全保障秘密の適正な管理に関する法律案（渡辺周外２名提出、衆法第 11号） 

  情報適正管理委員会設置法案（渡辺周君外２名提出、衆法第 12号） 

・各案について、委員派遣承認申請に関する件について協議決定しました。 

 


